
Das Verb deutschunddeutlich.de Gr6 
 

Das Verb bezeichnet 
eine Tätigkeit, ein 
Geschehen oder einen 
Zustand.  
 
Das Verb heißt auch 
Tätigkeitswort, Tunwort, 
Zeitwort.  
 
  liegen 

 
 
Das Verb besteht aus Wortstamm und Wortendung. Oft gibt es noch eine Vorsilbe. 

 
Man kann das Verb konjugieren: 
 

Person EINZAHL MEHRZAHL  INFINITIV (Grundform) 
1. Person (sprechende Person/en) 
2. Person (angesprochene Person/en) 
3. Person (besprochene Person/en) 

ich komme 
du kommst 
er kommt 
sie kommt 
es/man kommt 

wir kommen 
ihr kommt 
sie kommen 

 Fast alle Verben enden im Infinitiv 
auf –en: kommen, lesen, hören. Ca. 
tausend Verben enden auf–ern: 
lästern, zwitschern. Einige wenige * 
enden auf –eln: adeln, wickeln     

 
Man kann das Verb in verschiedene Zeiten setzen:  
 

Präsens:   Ich komme nach Hause.   Einfache Zeitform   
Perfekt:       Ich bin eben erst gekommen.  Zusammengesetzte Zeitform 
Präteritum (=Imperfekt) Er kam zu spät zur Schule.  Einfache Zeitform 
Plusquamperfekt:   Sie war noch nicht gekommen.  Zusammengesetzte Zeitform 
Futur(um):    Wann wirst du endlich kommen? Zusammengesetzte Zeitform 
Futur II:   Sie werden dann schon gekommen sein.  Zusammengesetzte Zeitform 
(Das Futur II wird auch Futurum exactum genannt. Es ist eine seltene Form) 
 
Personalform Stamm Endung Person Zahl Zeit 
 

strittst  

gehst 

sieht 

macht 

**fuhr 

**kommen 

**fielen 

lagt 
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**)mehrere Möglichkeiten 

*) Bloß zwei Verben enden im Infinitiv nicht auf –en, -ern, oder -eln. Welche? (Beides sind Verben, die wir jeden Tag verwenden) 

  

 
TÄTIGKEIT: dem Regen 
davonrennen 

GESCHEHEN: in den 
Fluss fallen 

ZUSTAND: frieren 

 
Die (betonte) Vorsilbe steht 
oft als Verbzusatz nach dem 
Verb: Er kam auch mit. 

mit - komm - en  
Vorsilbe Stamm  Endung 

 
Die Nachsilbe verändert sich beim 
Konjugieren des Verbs. Ich komme. 
Du kommst. Er kommt. 


